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Commune de Junglinster 

Commission consultative de l’égalité des chances, 

des seniors et de l’accessibilité 

 

Compte rendu de la réunion du 22 février 2024 

 

 

Invité : /   

Lieu de réunion : Giele Sall (Centre polyvalent Gaston Stein) 

Début de la réunion : 19h30 

 

1. Présences 
 

Frank Carole P Santana Colette P 

Hagen Mike P Schuster-Kirrinnis Petra E 

Kahn Francine P Weber Tom P 

Muller Claudine P Winandy Amy P 

Nenna Lucia E   

P = présent-e E = excusé-e NE = non excusé-e 

2. Ordre du jour 
 

1. Approbation du rapport de la réunion du 25 janvier 2024 

2. Définition des activités 2024 

3. Collaboration avec Info-Handicap 

4. Seniorendag 2024 – état des lieux 

5. Divers  

3. Compte rendu 
 

1) Approbation du compte-rendu du 25 janvier 2024 

Le rapport du 25 janvier 2024 est approuvé sans modification.  
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2) Définition des activités 2024 

a. Café de rencontre pour seniors 

L’idée de faire un café ouvert à des seniors au CIPA abordé lors de la première réunion est discuté. Les 

membres concluent que la difficulté majeure réside dans le fait de toucher les seniors réellement isolés.  

Pour arriver à entrer en contact avec ceux-ci, il faudra passer par la commune qui connaît les personnes 

vivant seules ou au mois qui sont domiciliées seules à une adresse. Mike indique qu’il a déjà été vérifié 

auprès du Ministère de l’Intérieur que la commune peut contacter ces personnes. Ainsi, le problème de la 

protection des données à caractère personnel serait évité.  

L’idée serait de faire un tel café de rencontre à la maison citoyenne Ôpen, comme celle-ci est accessible, 

dispose des équipements nécessaires (tables, jeux de société, machine à café, …) et n’est en règle générale 

pas (ou peu) fréquentée les après-midis. Mike se propose de contacter Guillemette de Ôpen pour en 

parler. 

Compte tenu de l’installation prochaine d’un foyer de jour dans le nouveau complexe « Fagus », l’idée de 

contacter d’ores-et-déjà le futur exploitant en vue de créer des synergies éventuelles est évoquée. 

Pour avancer sur ce sujet, il est décidé de suivre les étapes suivantes : 

 Définir ensemble les critères de la population visée (p.ex. : personnes au-delà de l’âge de 65 ans 

domiciliées seules à une adresse donnée)  

 Demander au bureau de la population de la commune combien de personnes seraient concernées 

 Contacter Ôpen pour voir s’ils sont disposés à participer à un tel projet 

 Écrire une invitation au nom de la Commission pour organiser une première rencontre ; ici, les 

membres sont d’avis qu’il n’est pas utile de fixer d’ores-et-déjà une activité précise, mais juste inviter 

à un café de rencontre  

 Demander au secrétariat communal d’envoyer un courrier aux seniors visés  

b. Banc de rencontre intergénérationnel 

Tom évoque l’idée lancée par Françoise Wecker dans le cadre de la commission des seniors précédente 

d’installer un « banc de rencontre » près de la Loupescht. Ce banc serait coloré par les enfants du précoce 

et pourrait permettre aux habitants du CIPA de s’asseoir pour entrer en contact avec les enfants qui 

voudraient s’y asseoir. Francine se chargera de contacter l’enseignante Pascale Poull-Deitz pour voir s’ils 

sont disposés à participer à un tel projet qui a pour but de renforcer les liens intergénérationnels.  

c. Accessibilité de l’information 

Tom évoque la problématique de l’accessibilité des informations : il faut essayer de rendre accessible les 

informations au plus grand nombre de personnes. Des obligations légales existent pour les administrations 

publiques (y compris les communes) au niveau de l’accessibilité numérique en ce qui concerne les sites 

internet et applications.  
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Les membres de la Commission sont d’accord pour dire qu’il convient de privilégier un langage facilement 

compréhensible dans les communications avec les habitants dans les communications de la commune. 

Le langage facile et l’accessibilité numérique des informations sont des domaines pour faire des 

améliorations. Compte tenu des obligations légales y relatives, l’idée est lancée pour voir si Info-Handicap 

n’offre pas des formations à cet égard. Tom se chargera de faire les vérifications y relatives. L’idée est de 

poursuivre une approche similaire que celle adoptée il y a quelques années avec l’Adapth a.s.b.l. qui avait 

donné des formations pratiques aux membres du service technique de la commune concernant 

l’accessibilité des équipements et lieux publics.  

3) Collaboration avec Info-Handicap 

Tom renseigne de l’état des recherches en ce qui concerne le « Drapeau des Villes et Communes pour 

tous ». D’après les renseignements de la commune, la convention à cet égard ne serait plus soutenue par 

le Ministère de la Famille. De ce fait, le budget de la commune pour l’année 2024 ne comporte plus de 

mention que telle ou telle dépense serait susceptible d’être subventionnée.  

Tom rappelle que l’initiative du « Drapeau des Villes et Communes pour tous » existe toujours. Lors du 

contact pris auprès d’Info-Handicap, M. Yannick Breuer en charge de la mise en œuvre de celle-ci auprès 

des communes signataires, celui-ci aurait confirmé que la convention serait encore appliquée. Tom 

contactera M. Magnus Koerfer du Ministère de la Famille qui est en charge de l’accessibilité. 

Par ailleurs, les membres de la Commission discutent du label « EureWelcome » du Ministère de 

l’Économie1 qui peut être décerné aux locaux touristiques et établissements du secteur de l’HORECA. Dans 

la mesure où plusieurs restaurants de la commune sont accessibles à des personnes à mobilité réduite 

(PMR), il est proposé de les contacter en vue d’une participation éventuelle. 

4) Seniorendag 2024 

Tom renseigne de l’état des démarches auprès des restaurateurs de la commune. Le restaurateur du 

château de Bourglinster nous a informé qu’il ne pourra pas faire la restauration cette année comme il a 

mis en place une nouvelle équipe au restaurant. Colette a contacté le nouveau restaurateur Villa verde 

(Amber Stuff) à Imbringen qui a également déclaré ne pas pouvoir assurer la restauration pour la journée 

de seniors par manque de capacité. 

Francine va maintenant contacter les restaurants « Bei den Zwillingen » au Belenhaff et le restaurant « Le 

Gourmet » à Junglinster pour voir s’ils sont disponibles pour la restauration lors de la journée des seniors. 

Concernant le cadeau à offrir aux octogénaires, les membres de la Commission sont d’avis qu’il faut 

étudier l’idée d’une corbeille avec un petit souvenir pour garder. À ces fins, il est proposé de faire réaliser 

un jeu de cartes avec des illustrations de la commune de Junglinster. Comme la commune possède de 

nombreuses photos Francine va contacter le chargé de communication de la commune pour obtenir les 

 

 

 
1 https://www.eurewelcome.lu/  

https://www.eurewelcome.lu/
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photos. Amy indique qu’elle a un contact pour la réalisation du jeu de cartes. Il faudra vérifier auprès de 

la commune quel serait le budget disponible compte tenu des cadeaux offerts les autres années. 

---- 

La réunion était terminée vers 22h20. 

Attention : La prochaine réunion se déroulera le 28 mars 2024 à 19h30 au Clubhouse à Altlinster. 

 

 

Tom Weber  

Président  

 

 


